



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**



**CATEDRÁTICA:  
LIC. MARTHA LAURA UGALDE PEREZ.**

**ALUMNO:  
GUSTAVO ANTONIO MENDEZ SURIAN.**

**MATERIA:  
ESTADO Y POLITICAS SOCIALES.**

**NOMBRE DEL TRABAJO:  
LA CONSTRUCCIÓN DE LA POLÍTICA SOCIAL EN MÉXICO.**

**GRADO:  
3ER. CUATRIMESTRE.**

**TURNO:  
SÁBADO.**

**LICENCIATURA:  
EN TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA.**

## **INTRODUCCIÓN.**

En el siguiente trabajo se hablará de los actores sociales que hay en nuestro país, y como ellos son capaces de modificar la realidad, es decir, es actor en la medida que logra identificar, comprender y alcanzar sus intereses estratégico, considero que lograr identificar y comprender es lo primordial para alcanzar cualquier meta en todos los ámbitos.

De igual manera se hablará de la política social en México, y esta consiste en la adopción del modelo de economía abierta para reorientar la Política Económica en México provocó desequilibrios en el crecimiento y la distribución interna de la riqueza.

## ACTORES SOCIALES EN MÉXICO.

¿Que son los actores sociales en México?, esto nos lleva hablar de actores de la política social implica hacer referencia a fuerzas sociales, iniciativas de organización, entornos institucionales y capacidades estratégicas en acción que buscan legitimar reivindicaciones en el ámbito de las prácticas económicas, políticas, sociales y culturales, a partir de la apropiación o reapropiación de demandas y espacios colectivos de transformación, resistencia, expresión y lucha social, estoy de acuerdo que la política y las instituciones siempre van de la mano uno con otros y esto conlleva a un bienestar social. <sup>1</sup>

Esto nos lleva a decir que los actores de la política social constituyen fuerzas colectivas y/o institucionales que son claves para la definición, construcción y consolidación de un sistema de políticas sociales, pero a la vez son instrumentos que influyen o inciden a partir de la acción colectiva en la misma configuración de otros actores en el seno de la estructura social, sobretodo en el posicionamiento de ideas sobre los temas de lo social o en la formación de solidaridades, de conflictos y consensos y en general la lucha de intereses y demandas. <sup>1</sup>

Un actor social se define por las metas que se ha propuesto alcanzar y por su capacidad de modificar la realidad, es decir, es actor en la medida que logra **identificar, comprender y alcanzar** sus intereses estratégico, considero que lograr identificar y comprender es lo primordial para alcanzar cualquier meta en todos los ámbitos. Los actores siempre tienen la capacidad, de acuerdo a su fuerza social y a su legitimidad, de concertar alianzas tácticas o estratégicas con otros actores. <sup>1</sup>

Como ya había dicho la construcción y desarrollo de actores sociales, es un proceso de toma de decisiones, de alianzas, de movimiento de fuerzas sociales en conflicto, de consenso, de respeto a la diversidad, pero principalmente del reconocimiento del otro, para superar la posibilidad de que unos actores ignoren y excluyan a otros. <sup>1</sup>

También hay un tipo de actor del cual no, nos debemos olvidar y es aquel Actor de Iniciativas Privadas (Mercado e instituciones de asistencia privada): Estos actores son aquellas entidades que desarrollan actividad a partir del mercado, es decir, tomando en cuenta el conjunto de ámbitos, estrategias y mecanismos que generan y promueven la producción, distribución y consumo de bienes y servicios sociales dentro de una sociedad determinada.<sup>1</sup>

Asimismo, es importante mencionar la política social en México, y esta consiste en la adopción del modelo de economía abierta para reorientar la Política Económica en México provocó desequilibrios en el crecimiento y la distribución interna de la riqueza porque el control del entorno macroeconómico, rezaga los indicadores del bienestar social e incrementa la pobreza y desigualdad.<sup>1</sup>

## **CONCLUSIÓN**

Después de realizar este pequeño trabajo llegué a la conclusión que existen dos tipos de actores sociales, uno es social y el otro es privado y ambos tienen la misma tarea de alcanzar las metas que se ha propuesto alcanzar y por su capacidad de modificar la realidad, por eso es importante que ellos logren identificar, comprender y alcanzar sus intereses estratégicos, considero que lograr identificar y comprender es lo primordial para alcanzar cualquier meta en todos los ámbitos, el desarrollo de actores sociales, es un proceso de toma de decisiones, de alianzas, de movimiento de fuerzas sociales en conflicto, de consenso, de respeto a la diversidad.

## **BIBLIOGRAFÍA**

- MEXICO PROBLEMAS SOCIALES POLITICOS Y ECONOMICOS, MACARIO, SCETTINO YAÑEZ, PRENTICE HALL/ PEARSON, 2009.
- PROBLEMAS SOCIALES ECONOMICOS Y POLITICOS DE MEXICO, MARTA DURAN DE HUERTA PATIÑO, EDITORIAL SANTILLANA, 2006.
- POLITICA Y EDUCACION EN MEXICO TEMAS EMERGENTES EN EL NIVEL JORGE, GUILLERMO CANO TISNADO, EDICIONES POMARES, 2006.